

Bistum Mainz · Generalvikar · Postfach 15 60 · 55005 Mainz

An die Mitglieder  
der Pastoralraumkonferenz  
Mainz-Süd

**Dr. Sebastian Lang**

Generalvikar

Tel: +49 253-110

generalvikar@

bistum-mainz.de

20.02.2024

## Die Situation in Ihrem Pastoralraum

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Gläubige im Pastoralraum Mainz-Süd,

die Nachricht von Pfarrer Tobias Geeb, dass er auf eigenen Wunsch und mit sofortiger Wirkung von seiner Aufgabe als Leiter des Pastoralraums Mainz-Süd entbunden werden möchte, hat Sie und uns überrascht und unvorbereitet getroffen. Pfarrer Geeb hat unseren Bischof am Aschermittwoch, 14. Februar, über den von ihm geplanten Schritt informiert, und unser Bischof hat angesichts der von Pfarrer Geeb angesprochenen Hintergründe seinem Wunsch entsprochen und ihn von seiner Aufgabe als Leiter des Pastoralraumes entbunden.

Wir bedauern die Entscheidung von Pfarrer Geeb außerordentlich und wir respektieren sie. Zugleich lässt sie viele von Ihnen wahrscheinlich etwas ratlos zurück und schafft in ihrer Unvermitteltheit manche Verunsicherung.

Nun hat auch Saskia Kuschetzki entschieden, die Aufgabe als Koordinatorin Ihres Pastoralraumes abzugeben und mit Wirkung zum 31. März gekündigt. Auch diese Entscheidung bedauern wir sehr. Zudem ist in Ihrem Pastoralraum auch die Stelle der Verwaltungsleitung leider noch unbesetzt.

Für Sie vor Ort, die Sie in vielfältiger Weise in den Pfarreien des Pastoralraums engagiert sind, entsteht somit wahrscheinlich eine Unsicherheit, wie es gerade im Hinblick auf den Prozess des Pastoralen Wegs und die damit verbundene Neugründung der Pfarrei im Januar 2027 weitergehen kann. Ich versichere Ihnen, dass die Suche nach einem neuen Leiter und einer neuen Koordinatorin bzw. einem neuen Koordinator sowie einer Verwaltungsleitung für mich höchste Priorität hat. Ich hoffe, zeitnah einen Nachfolger für Pfarrer Geeb benennen zu können. Die Stelle der Koordinatorin bzw. des Koordinators und der Verwaltungsleitung werden ausgeschrieben werden und stehen auch engagierten Ehrenamtlichen offen, die sich beruflich verändern wollen. Hier bitte ich Sie, uns in der Suche nach geeigneten Kandidatinnen bzw. Kandidaten zu unterstützen.

Dennoch wird es im Pastoralraum zu einer Zeit der Vakanz kommen. Aus den Gesprächen, die vor Ort mit Ihnen geführt werden weiß ich, dass der Prozess des Pastoralen Wegs in Ihrem Pastoralraum bereits gut vorangeschritten ist und erste Ergebnisse vorliegen. Dies ist vor allem Ihnen, die Sie

Bistum Mainz (KdöR) · [bistummainz.de](http://bistummainz.de)

Anschrift: Bischöfliches Ordinariat · Postfach 15 60 · 55005 Mainz

Hausanschrift: Bischofsplatz 2 · 55116 Mainz

Bank: Pax-Bank eG Köln, Filiale Mainz · IBAN: DE74 3706 0193 4000 1000 19 · USt-Id-Nr.: DE 149 065 644

ehrenamtlich in der Pastoralraumkonferenz, in der Steuerungsgruppe und in den Projektgruppen so engagiert und kompetent mitwirken, zu verdanken. Ich bitte Sie, Ihre ehrenamtliche Arbeit fortzusetzen und die Projektgruppen, in denen Sie mitwirken und die teilweise von Ihnen geleitet werden, weiterhin im Prozess zu halten.

Ihr ehrenamtliches Engagement ist ein lebendiges Zeichen unserer Kirche und unserer Gesellschaft. Es zeigt, wie Glaube in Tat umgesetzt wird und wie sehr wir alle berufen sind, in Liebe und Dienst am Nächsten zu handeln.

Wenn Sie Unterstützung und Begleitung wünschen, wenden Sie sich gerne an die zuständigen Fachreferentinnen und -referenten im Bischöflichen Ordinariat und an die Koordinationsstelle für den Pastoralen Weg. Von Seiten der Koordinationsstelle wird Frau Julia Burkard zeitnah einen Gesprächstermin mit Ihrer Steuerungsgruppe vereinbaren, um die möglichen nächsten Schritte zu besprechen.

Ich weiß, dass diese Zeit der Vakanz eine Herausforderung für Sie bedeutet und bitte Sie neben Ihrer Mitarbeit auch darum, gut im Blick zu behalten, was Sie ehrenamtlich leisten können und wollen und dabei nicht an eine persönliche Überlastungsgrenze zu geraten.

Ich bin zuversichtlich, dass wir diese herausfordernde Situation gemeinsam bewältigen.

Auch im Namen unseres Bischofs, der zur Zeit auf der Frühjahrs-Vollversammlung der Bischofskonferenz ist, danke ich Ihnen von Herzen für Ihren Einsatz. Ich bedanke mich an dieser Stelle auch herzlich bei Pfarrer Geeb und Frau Kuschetzki für ihren Dienst und ihr positives Wirken im Pastoralraum.

Für Sie und Ihr Wirken im Pastoralraum Mainz-Süd wünsche ich Ihnen alles Gute und Gottes Segen!  
Ihr



Dr. Sebastian Lang, Generalvikar